

Párrafo de oro

Vida práctica

La vida social exige forzosamente que nuestra atención pasiva y espontánea la transformemos en atención activa ó voluntaria, esto es no sólo condición principal del arte de ser felices, sino condición indispensable del progreso humano: mientras más reduzcamos en todos nuestros órdenes de vida las porciones de trabajo, mayor poder tendremos para adquirir nuevos conocimientos y para alcanzar un firme y duradero progreso. Entre las operaciones intelectuales, es la atención la más apta al ejercicio y la superioridad que con él alcanzamos es en extremo fácil de observar: quien por un estímulo poderoso, como el deseo de sobresalir, el del cumplimiento de un deber, dirige su atención de manera fija y constante á todo lo que al estímulo se refiere, llega á interesarse de tal modo en el asunto que le preocupa, que desatiende todo lo que ocurre á su alrededor; así es como algunos lograron triunfo en estudios ú oficios que al principio no despertaron su atención y que después llegaron á cautivarla por completo. Así es, como la historia nos presenta figuras excelsas, de hombres que en su primera juventud parecían destinados á no sobresalir nunca del montón de los ignorados y que después llegaron á la cima de la celebridad y del renombre.

Luis Cruz Meza
Centroamericano

Nota del Editor

Por motivos especiales que tienden á darle siempre variedad escogida á este semanario, en lo sucesivo continuará saliendo los jueves y no los martes como lo habíamos hecho.

La Reina

Tienda de Novedades
— J. PERERA & C^o —



Como su nombre lo indica es la REINA de las tiendas, no sólo en su surtido sin igual,—sino en sus precios,—que no admiten competencia

SASTRERÍA CASTAING

—ALAJUELA.—COSTA RICA—

LA AURORA SOCIAL EN LOS PRESIDIOS

Hemos recibido una grata misiva de la Penitenciaría de San José, en la cual se nos congratula por haber enviado unos ejemplares de nuestra hoja á aquella mansión de los olvidados.

Si pudiéramos llegar hasta los más apartados rincones de la tristeza aunque no obtuviéramos recompensa pecuniaria, esa sería nuestra mayor felicidad.

Firma la carta que recibimos Julio César Ri-

vas, á quien no conocemos pero apreciamos, más que nada, por sus espontáneas frases de elogio.

También guardamos un voto de agradecimiento para los señores directores de aquel establecimiento, quienes han visto que LA AURORA SOCIAL es un periódico de ideas sanas y de altas tendencias y que por tanto puede llegar desde los apartados y lúgubres rincones de las celdas hasta la mesa de lectura del hogar más honrado y decente.

Peliculas del salvadoreño Ivanoff

EL GALLO

Si del pato ha dicho Víctor Hugo que es el cochino de las aves, del gallo se puede decir que es el ave caballeresca.

Su ojo de pupila de fuego y de mirada perspicaz; su roja y altiva cresta que, como regia corona, le dá cierto aire de magestad; su pluma je fino y brillante como un traje militar de gala; sus espolones que ostenta á manera de caballero dispuesto á entrar en lid; su fiero andar y su arrogante actitud, todo contribuye á ofrecerlo á nuestros ojos como el ave de más viril continente.

Su arrogante presencia bien en armonía está con su índole: es osado y terrible en el combate. Celoso en extremo, vigila sin tregua, y está pronto á expulsar á otro de su especie que ose allanar sus dominios ó á entrar en lid con las rapaces. Mas entre su amorosa compañera depone toda arrogancia y fiereza, y se torna afable, galante y obsequioso con ellas como el

más culto caballero con las damas. Cada migaja de alimento que encuentra, cada insecto que descubre, lo ofrece á su compañera ó compañeras con cariñosas inflexiones de voz, con fineza exquisita, aún cuando esté muy hambriento.

Violento en el amor, usa de pocos miramientos para satisfacer sus instintos, mas no sin ser astuto algunas veces, pues aparentando haber hallado algún alimento, llama, ofreciéndolo, sin otro objeto que el de que se acerquen las hembras que más esquivan sus solicitudes amorosas, sacando partido así, del lado flaco de más de una hembra: la glotonería.

Al revés de muchos hombres que no consiguen inspirar respeto á una sola mujer, el gallo lo impone á muchas hembras de su especie. Hay que decir sí, en honor á la verdad, que no es buen padre, pues á manera de muchos, cristianos por añadidura, practica el amor libre en grande escala y se multiplica á maravilla, sin preocuparse de hijo alguno.

NUESTROS EDITORIALES

EL MONOPOLIO DEL TRABAJO

Faltan brazos en Costa Rica?

En Europa todo es grande, hasta la miseria.

SE habla con alguna insinuación en los corrillos del pueblo de la próxima llegada al país de un lote de inmigrantes europeos que contratados de antemano vendrán á ocuparse de oficios domésticos.

La autoridad respectiva ha dado su aprobación á este proyecto, podemos asegurar, sin conocimiento de causa, porque antes debió haber estudiado por medio de una comisión que conociera de los asuntos íntimos del pueblo ó que meditara si era laudable su propósito.

Si bien es cierto que en Costa Rica se cruzan dificultades con el servicio doméstico, no es este el modo inmediato de curarse de ello. Este país es sumamente pequeño para esas innovaciones que puede ser que traigan la comodidad por algún tiempo para esas casas á donde van ser colocados los siervos que se comprarán en Europa y hasta se puede augurar una ganancia pingüe á los forjadores de ese proyecto, pero no se ha visto en su fondo el grave perjuicio que se hará al pueblo que trabaja,—y muy posible al Estado en general,—por-

que actualmente en este país está comenzando una era de crisis, una situación estrecha, una vida casi angustiada, que en no lejano día se trocará en penuria general; esto es, en ese ambiente de miseria prolongada que viven en Europa las clases bajas; esas clases infelices en donde más se vé el suicidio por miseria y casi diariamente se palpan las horribles escenas del apareamiento de cadáveres de personas que han muerto de hambre y de frío.

Nuestra misión es muy amarga, porque es la de defender los derechos del pueblo, y es por esto que tenemos que apoderarnos de la dura franqueza.

Muy á tiempo nos parece la llamada para que se evite un desastre, sí, un desastre de miseria.

La crisis nos invade, y si la llegada de esos quinientos inmigrantes se efectúa aumentará el hambre entre los del país y disminuirá el trabajo. También aumentarán los robos y la prostitución, porque en Europa hay arte para todo.

Si fuere necesario trataremos con más interés este asunto, porque no somos retrógrados al progreso, pero sí defensores del pueblo y del Estado.

El Cristo de Esquipulas

El gallo—ese clarín de la primera luz—alza el canto anunciador del día y la gente devota, en romería, invade la polvosa carretera.

La viuda, la casada y la soltera conducen sus promesas y en la vía refieren los milagros á porfía que el Cristo de Esquipulas les hiciera.

Aquella que lleva un corazón de plata, promesa que nació de unos amores que echó por tierra la traición de un suegro

Y la otra se curó una catarata, lleva un ojo, hecho de oro, y unas flores en pago del milagro al Cristo Negro.

Lisímaco Chavarría

El - Cristo - Anarquista

Qué pide el visionario?

Por qué brilla en sus ojos blanca luz de dolor? tiene pan, tiene circo y junto al beso materno tiene el beso de amor.

Yo mal sé lo que pide.

Quiere algo bueno, quiere para todos el sol: quiere que fraternicen el jamón de Westfalia y la hoja de col.

Y abandona á su madre, y abandona á su novia, y abandona su hogar: se consagra á la Idea; sólo tiene la vida; se la corre á entregar.

El Cristo sube al Gólgota!

Suena la dinamita, la simiente de amor: y al cundir el asombro, tiene el santo un divino gesto de sembrador!

Rufino Blanco Fombona

Sociedad Federal de Trabajadores

Nueva Directiva

El domingo último á las 12 del día tuvo lugar la asamblea general de esta respetable asociación, con el objeto de renovar directiva y conocer de algunos puntos importantes. La nueva directiva quedó integrada así:

- Ruperto Sáenz, Presidente.
- Enrique Chavarría, Vice-Presidente.
- Juan Diego Tejada, Secretario.
- Alberto Moreno, Pro-secretario
- Ramón Rivera, Tesorero.
- Lidio Bonilla, Fiscal.

Y 20 vocales.

Es esta una de las agrupaciones que más han sobresalido en Centro América, y actualmente cuenta con un considerable número de socios. Estas son las sociedades que honran al país y ponen muy alto el buen nombre de los obreros.

Sociedad de Tipógrafos

En la asamblea general que se verificó el domingo 12 del corriente, quedó integrado el Directorio de esta Sociedad del modo siguiente:

- Arturo Salazar, Presidente.
- Gerardo Vega C., Secretario.
- Juan D. Tejada, Tesorero.

Víctor Castro J., Contador.

Y 8 vocales, 4 propietarios y 4 suplentes.

Nota perdida-

El hipócrita

Tenga entendido el hipócrita que sus palabras son monedas falsas en el comercio de la vida: se aceptan una vez y se rechazan ciento.

Informe municipal

A nuestra mesa ha llegado el informe del Presidente de la Municipalidad de San Ramón, respecto á los ingresos y egresos habidos en el año 1912 y á la forma de inversión de las rentas.

Muy acertadas nos parecen todas las disposiciones de esta respetable entidad.

Mucho éxito les deseamos en todos sus acuerdos futuros.

-LA-SEVILLANA-

TIENDA DE RICARDO INCERA

Situada 50 varas al Norte de la Bolica Oriental

GRANDES NOVEDADES

Acudid! Renovación constante de artículos. Acudid!